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七十六岁的李大姨，是个闲不住的

人。住院期间她的健谈、乐观、明朗，给

我们留下了深刻印象。每次的健康教育讲

座，李大姨听得最认真，课后会和我们探

讨很多问题，还不时地做笔记呢。她笑呵

呵地、深有感触地说，以前不懂高血压高

血糖的危害，让它横行了这么多年，多亏

检查及时，“我可要好好地过好我的支架

人生了”！

那天午餐时，突然出现说话不流畅让

李大姨纳了闷儿，一会儿只能说一两个

字，一会儿又逐渐能说话，时而语言重

复，时而语言简单，但总不够流利。如此

反复，李大姨最终来到我们神经内科住院

治疗，住院两天李大姨语言基本恢复正

常，但接下来的颅颈血管彩超检查还是令

人放心不下。

为进一步明确血管内情况，经脑血管

造影检查诊断“右侧颈内动脉狭窄

85%”！目前交通未开放，未见颈外向颈

内代偿。脑血管造影检查是血管检查治疗

的“金标准”！导致言语不利的“罪犯血

管”找到了！

神经内科副主任钟涛与介入中心主

任刘棉春组织会诊小组，多次进行治疗

方案讨论，反复分析患者血管基础、血

管走向、身体状况，并与患者充分沟

通，分析狭窄血管潜在危害，多次图示

支架介入过程。于2019年4月19日，为李

大姨成功实施了“右颈内动脉支架置入

术”。钟涛主任术中谨慎处理各个操作

步骤，保护伞释放、球囊预扩、支架置

入、球囊后扩、保护伞回收……一切顺

利！术后科室医护人员高度关注，防范

各种并发症的发生。经过三天的严密观

察，现已平稳出院。出院后电话随访李

大姨，她表示已可以正常生活，没有其

他不适。用大姨自己的话说，“以前高

血压高血糖没有进行有效控制，差一点

儿翻了天哪！往后可得好好管管了！”

一枚小小的支架，通过股动脉的漫长

“通道”直达颅内，将狭窄的血管管腔撑

起，达到改善脑供血，预防脑卒中的目

的。这不仅放下了全家人心头大患，更杜

绝了后期梗塞的巨大风险！ 逄锦霞
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4月15日—4月21日，气温像是坐了火

箭一样一路攀升，但在最后一天气温骤

降，让大伙儿体会到了一秒入冬的感觉。

然而，无论四季变化、天气恶劣，北大医

疗淄博医院里却一直温暖如春。

一周暖心事，“特别”的春天，医院

好事儿多。

4月15日，周一，医院门诊大厅，一

位患者突感身体不适倒地。门诊护理中心

护士见状立即招呼人急救，急诊科医护人

员也闻讯赶来“跪地”抢救，经过五分钟

的生死时速，患者呼吸逐渐匀畅，面色明

显好转，一个劲抱拳表示感谢。

4月16日，周二，一名患者找到妇产

科褚征医生做产检，待产时将一个红包硬

塞给褚医生。为了让患者安心，褚医生收

下红包后便给患者交到了住院费里。待患

者顺利分娩，褚医生将押金条交到产妇家

属手中，家属见到这份“回礼”感慨万

分，为了表达感激之情，特送来锦旗以示

谢意！

4月17日，周三，妇产科患者家属，

将一面绣有“医术精湛品德优，服务热忱

如亲人”的锦旗送交到产科主任林美娥及

护士长孙桂芹手中，借以表达她们的感激

之情。

4月17日，周三，孔大姨，因为腰腿

疼无法下地行走，拨通了中医诊疗中心主

任王颖的电话，王主任利用下班时间上门

为患者施予针灸治疗，经过一段时间的治

疗，大姨的病情好转，特意送来锦旗感谢

王主任高尚的医德和高明的医术。

4月18日，周四，神经内科田秀芳医

生坐诊时，一名老患者为了感谢田医生的

精心治疗，扔下一摞现金，转身消失在人

海中。见此状况，田医生将钱交给分诊护

士，嘱咐患者再来看病时一定要充到诊疗

卡里。今天这名患者再来看病，护士翟凯

悦立即将800元现金冲到了患者诊疗卡

里。

4月18日，周四，医院志愿者服务队

来到漫泗河村义诊，我们的“老朋友”漫

泗河90岁俄罗斯老太太得知消息，手里拄

着根拐杖，迈着蹒跚的步子，坚持来到义

诊现场看望医护人员，医护人员看到老人

时也热情地为她再次做了全面的查体。

4月19日，周五，中医诊疗中心护士

长王丽平纵使已经戴上了花镜，面对行动

不便的老患者，她依旧弯下腰，蹲在地上

为患者穿上鞋子。老人看到这一幕，感动

的热泪盈眶，激动地心情久久不能平复。

4月19日，周五，杨阿姨因言语不流

畅到神经内科二病区住院治疗，副主任钟

涛接诊患者后，考虑其有冠心病、糖尿病

病史。入院后经过全脑血管造影发现，右

侧颈内动脉狭窄，几乎全被堵塞。当日一

早钟主任携手介入科刘绵春主任为患者实

施右侧颈内动脉支架置入术。手术取得圆

满成功。

4月19日，周五，康复医学科主任彭

昕的一名忠实“粉丝”在内分泌肾内科

住院，患者一直念叨着要见彭主任。彭

主任得知后，忙完手中的工作，立即出

现在病房。两人相见后，老人激动地拉

着彭主任的手说道：“彭主任，之前经

常在你那里治疗，今天身体不舒服住

院，心里却不踏实，看到你来，我的心

里就踏实了！”

4月20日，周六，清晨，太阳刚刚

升起，只见杨寨赵家村前，一行整齐排

开的桌椅，北大医疗淄博医院医护人员

并排而坐，正是这样的场景，透着一股

浓浓的暖意，驱散了清晨淡淡的凉意。

4月2 0日，周日，夜已深，人已

静，凉风习习。急诊科电路突然跳闸，

总务科高全接到消息，深夜赶往现场维

修，逐一排查原因后，恢复了正常用

电。

生活其实处处传递着温暖，你的每

一份善良，都会给你带来另一份惊喜，

也许现在它正在来的路上。 赵志楠

一 周 暖 心 事

“特别”的春天，淄博医院好事儿特别多

想知道呼吸内科的夜班是什么样的吗？今天与大家一

同感受下夜晚下医院“惊心动魄”的冰山一角。

呼吸内科病房有很多危重患者，不仅24小时心电监测

着，而且有着随时要插管的可能。

夜班接班后，从美丽的晚霞到朦胧的黑夜，除了两名

值班护士在病房奔波，住院的患者基本都进入梦乡了。然

而此时，呼吸内科的夜班才刚刚开始……

“叮铃铃……”电话响了起来，值班护士反射性跑过

来，拿起话筒。“喂，您好，呼吸内科！”“请问有床

吗？有一个呼吸衰竭的患者需要住院。”

接诊后，护士发现患者不仅呼吸衰竭，还伴有严重的

肺部感染，瘦的皮包骨头，心电图都不好做。老人看上去

痛苦极了，张着嘴使劲呼吸，心率极其不稳定，血压也在

下降中。“吸氧、吸痰、抽血气……”值班医生下达医

嘱，护士们迅速进行一系列的操作，动作一气呵成。

值班医生带领护士立即展开一系列抢救措施：静脉给

药、简易呼吸器辅助通气、行气管插管术、吸痰、连接呼

吸机辅助通气及动脉血气监测等，伴随着一轮又一轮的抢

救，病人面色逐渐好转，老人的生命体征趋于稳定，抢救

成功。

老人的子女们激动地互相拥抱，医生护士们长吁一口

气，继续他们的查房。

在一个普普通通的夜班里，抢救无数的患者，对一个

个小姑娘来说有些难以想象。但是每当患者脱离生命危

险、慢慢痊愈，发自内心感谢我们的时候，那种成就感和

满足感又激发着我们努力前进。 孟曙光

4月12日，医院与沃医妇产名医集团、爱仁医生集

团签署合作协议，医院沃医妇科中心、爱仁医生眼科中

心揭牌。

4月14日，医院参加淄博市卫生健康系统在淄博市

技师学院体育场举办的首届职工运动会，并获优秀组织

奖。

4月27日，淄博市中医药学会针刀医学专业委员会

成立大会、山东省名中医药专家刘方铭传承工作室揭牌

仪式暨市级科研项目针刀技术培训班在医院举行。

4月29日，医院召开专项评议座谈会。

四 月 要 闻 回 顾
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呼吸内科夜班“日记”

简

讯

直线加速器即将启用

近日，医院新引进美国瓦里安Trilogy直线加速器一

台，目前已完成机房土建工程和设备硬件的安装工作，

进入设备联调联试阶段。该设备是目前国际先进的高端

主流机型的放射治疗设备，具备满足临床需要的光子线

和电子线多档能量组合，既具有常规的放疗技术，还具

有包括图像引导放疗技术( IGRT )、调强放疗技术

(IMRT)、容积旋转调强技术(Rapid Arc)等当前主流放射

治疗技术，同时配备先进的放射治疗辅助设备和质量保

证系统，能为肿瘤患者提供全身各部位精确有效的放射

治疗，该设备启用后将会使医院的肿瘤放疗水平上一个

新台阶。 王玉芬

异地联网政策好，方便病人效率高

4月12日，张先生因腹痛到医院就诊，经检查诊断

为急性阑尾炎，需要马上住院治疗。在住院处办理住院

时，工作人员发现张先生异常焦虑，经过耐心地询问，

得知张先生担心自己是外地人，在淄博没有医疗保险，

要花很多钱。得知这一消息，工作人员为张先生详细讲

解了异地联网报销的政策和程序。张先生联系当地的医

保处，成功办理了异地就医备案手续。出院时张先生在

医院即时报销了医疗费用，高兴的连连称赞住院处服务

贴心。

据悉，自2017年10月实行异地就医联网报销以

来，住院处已为300余名外地人员成功进行异地联网

报销，保证了异地就医人员的及时就医，即时报销。

邹琳琳

后勤保障部召开保洁工作会议

为了强化医院环境卫生管理，进一步明确保洁人员

的工作职责，4月23日，后勤保障部召开保洁工作会

议。会上要求各位保洁员要明确自己的责任，在自己的

岗位上把好关，把各自责任范围内的保洁工作切实做

好。此次会议提高了保洁人员的工作责任感，大家纷纷

表示在今后的工作中一定会加大辖区环境卫生巡查和清

扫保洁力度，为医院建院70周年献上一份力。

宁秀梅

卫生处开展一次摸底排查及集中清理整治工作

为强化辖区中小学校校园及周边环境综合整治，营

造未成年人健康成长的良好环境。近日，卫生处对辖区

校园及周边非法行医或以人流、性病治疗业务为主的诊

所及广告牌、成人用品店开展了一次摸底排查及集中清

理整治工作，截止目前未发现相关违法行为。

王长明

4月14日，淄

博市卫生健康系统

在淄博市技师学院

体育场举办了首届

职工运动会。来自

全市卫生健康系统

各区县、各单位的

31支代表队的1200

余名运动员参加比

赛。北大医疗淄博

医院36名运动员参

加了18个比赛项目

的角逐。运动健儿

们以饱满的激情、

昂扬的斗志、勇于

拼搏的信念参赛，

赛出了友谊，赛出

了水平，赛出了风

格。最终北大医疗

淄博医院获得了优

秀组织奖。

马艺华

医院参加淄博市卫生健康系统首届职工运动会


